

Soy nacida y criada en este pueblo

Querido lector, soy nacida y criada en Monte Lope Álvarez, de lo cual me siento muy orgullosa; aunque he de reconocer que en los últimos años se han perdido algunos de los encantos de las que disfrutamos en años pasados muchos de los habitantes de aquí.

Recuerdo la escuela hogar con sus alumnos que formaban parte de nosotros, con ellos compartíamos diferentes actividades tanto en las horas escolares como fuera de ellas. En esta escuela vivían niños y niñas de pueblos y cortijos de alrededores e incluso de otros pueblos que estaban un poquito lejos. En esta escuela jugábamos y reíamos e incluso algunas veces compartían estos chicos su merendilla con nosotros. Algunos fines de semana los alumnos de esta escuela hogar no se iban con sus familiares y nosotros, los chicos del pueblo, íbamos al colegio a ver la tele con ellos y jugar. Todos éramos como una familia. Esta escuela hogar se cerró en el año 1985. Recuerdo que ese año, en el mes de mayo, los niños que realizamos la Primera Comunión salimos todos de la escuela, tanto los internos, como los que vivíamos en el pueblo y nos dirigimos a la iglesia y después de la celebración tuvimos una pequeña celebración todos en el comedor de esta escuela.

Después del cierre de esta escuela hogar nos juntaron a dos cursos, aunque seguían viniendo niños y niñas de los Cortijuelos y Aceras en el autobús. Cuando teníamos que hacer alguna actividad después del colegio estos chicos se quedaban en alguna casa de sus compañeros. El hecho de unir a dos cursos nos servía para aprender y repasar al mismo tiempo; pero en ningún momento nos sentíamos mal por esto, al contrario, creo que era una forma de motivarnos. En la actualidad en el colegio también hay dos cursos juntos.

También recuerdo que no teníamos parque y que la plaza no estaba en alto, pero en la puerta del colegio, que no estaba asfaltada, estábamos deseando que lloviera para que se juntara un poco de lodo para jugar al “che”. En la parte más llana de esta calle, mientras se esperaba para entrar el colegio por la tarde, se echaba unas partidas a las bolas. Cuando se salía de clase a las 17:00h nos encontrábamos con las escuelas deportivas donde se practicaban diferentes tipos de deportes y se hacían competiciones al final de cada trimestre.

Para la feria del pueblo, se preparaba un teatro que se ensayaba en el salón parroquial y después se llevaba al estreno en la pista del colegio. Esta actividad se retomó años después, los ensayos se realizaban en el centro social y la representación en la plaza del pueblo. En esta actividad los actores éramos la gente de este pueblo, el decorado nos ayudaban las personas que le daba vergüenza actuar en público y los trajes nos ayudan nuestras madres a realizarlos, e incluso buscábamos muchas cosas en el famoso baúl de los recuerdos donde siempre había algo original y que llamaba bastante la atención. Con esta actividad nos divertíamos mucho, además intercambiábamos ideas y nos ayudábamos unos a los otros; era una forma de tener una convivencia.

Otra de las actividades que realizábamos en el salón parroquial era pintar piedras, trozos de tronco de olivo,... para entregarlos en Navidad y en Semana Santa. En este salón también realizábamos convivencias con personas de otros pueblos además de otras actividades.

También recuerdo cuando el centro de salud estaba donde se encuentra hoy pero en un estado penoso y cuando se decidió su reforma lo trasladaron a lo que hoy en el centro de mayores, que era una casa que había comprado el ayuntamiento. Después de su remodelación, el centro de salud volvió al lugar actual.

Todos estos recuerdos me hacen reflexionar sobre la causa por la que la gente se marcha del pueblo. ¿Qué puede ofrecer otro lugar mejor que lo que tenemos aquí?. Voy a enumerar diferencia que lleva a esto:

- ¿El aparcamiento?: en un pueblo más grande es imposible aparcar, aquí puedes dejar el coche en cualquier lado y las llaves puestas, que lo quite el vecino.
- ¿Los vecinos? Si necesitas que el vecino recoja a los niños del colegio, ahí está para ayudarte; en cambio, en un pueblo mas grande es la situación es mas complicada
- ¿Los comercios? No habrá muchos comercios ni grandes superficies,pero la verdad es que el trato es muy familiar y cercano.

¿Entonces?

- No hay empresas en las que los habitantes de este pueblo puedan trabajar durante todo el año.
- No hay asistencia médica las 24 horas, solo unas horas por la mañana.

- Los ciudadanos de las grandes ciudades van buscando la periferia siempre y cuando tenga buena comunicación con el centro. En cambio, en los pequeños pueblos de la periferia, si no tienen buena comunicación, no están interesados.
- No hay servicio de guardería para poder dejar los niños cuando los padres tienen trabajo, por este motivo normalmente las mujeres no trabajan para poder cuidar de sus hijos.
- Hay una serie de carencias en los servicios básicos y de ocio (policía local, biblioteca, piscina pública...), que los ciudadanos de los pueblos pequeños necesitan para poder tener una calidad de vida

¿Y cómo se podría solucionar?

Me parece que una de las soluciones para que los ciudadanos de estos pueblos no marchen sería hacer interesante para los empresarios el poder montar una empresa que dé trabajo a los vecinos del pueblo, para ello se requiere de una apuesta de los políticos para dar facilidades a dichos empresarios con el fin de que sea más rentable el establecer su negocio en nuestra localidad.

Adicionalmente, es necesario apostar por incrementar los servicios básicos y de ocio arriba descritos de forma que sirvan de atractivo para que los jóvenes de nuestra localidad no decidan marcharse y sirvan de efecto llamada para que otros vengan.

Finalmente, creo necesario el poder ofrecer algún beneficio fiscal, subvención... a la compra/rehabilitación de viviendas para hacerlo aún más atractivo a los jóvenes.

Realmente pienso que en los pequeños pueblos hay una paz y tranquilidad junto a un aire puro que respirar y una calidad de vida que es totalmente diferente a la que se vive en las ciudades. Por este motivo, animo a la gente que valore la posibilidad de vivir en un pueblo como Monte Lope Álvarez.